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Послание президента Федеральному Со-
бранию является одним из главных по-
литических событий России, а потому 

вызывает большой интерес у многих россиян. 
Стоит отметить, что обязанность главы государ-
ства выступать с ежегодным посланием закре-
плена Конституцией Российской Федерации. В но-
вейшей истории страны это уже 23-е обращение 
главы государства к Федеральному Собранию. 
Для Владимира Путина это 13-е подобное вы-
ступление.

Кстати, дата выступления главы государства 
не фиксированная, каждый год она определяется 
с учетом рабочего графика президента и готов-
ности текста обращения. Например, в прошлом 
году выступление Владимира Путина состоялось 
третьего декабря. В этом году глава государства 
выступил первого декабря. Добавим, что именно 
в этот день партия власти – «Единая Россия» 
отмечала свой 15-й день рождения. Эту дату, к 
слову, глава государства стороной не обошел.

Отметим, что каждое обращение президента 
прорабатывается им лично. В этом году подготов-
ке к посланию предшествовали многочисленные 
совещания и встречи, обсуждение тезисов с по-
стоянными членами Совета безопасности России. 
Глава государства дорабатывал свое выступле-
ние вплоть до 30 ноября.

Как и прежде, выступление главы государства 
с посланием Федеральному Собранию было на-
значено на полдень по московскому времени. 

В Георгиевском зале Большого Кремлевского 
дворца присутствовали члены федерального 
правительства, председатели Конституционного 
и Верховного судов, генеральный прокурор, ру-
ководство Центризбиркома, Счетной палаты и 
Общественной палаты Российской Федерации, а 
также губернаторы, председатели законодатель-
ных собраний всех субъектов Российской Федера-
ции, представители общественных организаций, 
религиозных конфессий и средств массовой ин-
формации.

Среди приглашенных в Георгиевский зал – 
спикер южноуральского парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») и губернатор 
Челябинской области Борис Дубровский.

Слушали выступление главы государства 

и депутаты Законодательного Собрания ре-
гиона. В гербовом зале южноуральского пар-
ламента состоялась телевизионная трансляция 
выступления Владимира Путина. Среди тех, 
кто лично на ней присутствовал, – первый 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), вице-спикеры Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия») и Анатолий Бра-
гин (фракция «Единая Россия»), председатель 
комитета по информационной политике Ма-
рина Поддубная (фракция «Единая Россия»), 
депутаты-единороссы Игорь Бутаков и Сергей 
Жестков.

Парламентарии не только внимательно 
слушали речь президента, но и периодически 

делали пометки в блокнотах. Как сами позже 
отмечали, это позволит разработать конкретный 
план действий на региональном уровне. При не-
обходимости выйти с законодательной инициа-
тивой или предложением о внесении изменений 
в те или иные законодательные акты с целью их 
совершенствования.

На этот раз красной нитью через все высту-
пление главы государства проходила мысль о 
необходимости делать ставку на человеческий 
ресурс. Люди, граждане страны, по словам главы 
государства, – главное ее достояние. И ради ро-
ста благосостояния граждан государства необхо-
димо развивать экономику, вкладывать ресурсы 
в социальную политику, обеспечить выполнение 
всех наказов. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Все ждали интриги от послания. И эти ожидания оправдались. Глав-
ный посыл послания прозвучал в самом начале – россияне объеди-
нились вокруг патриотических ценностей. Я обратил внимание, что 

значительную часть послания глава государства посвятил вопросам 
сохранения «человеческого капитала» страны. Владимир Владимирович 
начал свое выступление с темы единения общества, подробно остановил-
ся на том, что сделано в социальной политике и экономике страны.

Я особо подчеркнул тезис президента об укреплении авторитета за-
конодательных органов власти, это ставит перед нами – депутатами За-
конодательного Собрания – новые задачи. И еще один важный момент, 
и я воспринял его как поручение, – необходимо выполнить все наказы 
избирателей, которые прозвучали во время избирательной кампании. 
В этой работе партии «Единая Россия» отводится особая роль, на нее 
возлагается особая ответственность. Именно этим губернатор и мы, 
депутаты фракции «Единая Россия», в настоящий момент занимаемся. 
Реализация наказов избирателей уже нашла отражение в проекте бюд-
жета будущего года.

Тезисы послания станут для нас программой действий, задачами для 
всех уровней власти. И глава государства призвал представителей 
власти не бояться прямого диалога с народом, прислушиваться к 
мнению людей.

Послание Президента
– Программа действий
На прошлой Неделе, первого 
декабря, глава государства 
владимир путиН обратился к 
ФедеральНому собраНию с 
традициоННым послаНием. в 
своем выступлеНии российский 
президеНт обозНачил осНовНой 
вектор движеНия Нашего 
государства Не только На 
предстоящий год, Но и На 
долгосрочНую перспективу.

Начало. Продолжение на стр. 2

«Предлагаю 
сформировать единый 
целостный механизм 
регистрирования 
таможенных, налоговых 
и других фискальных 
платежей. 
В ближайшие годы 
налоговые платежи для 
бизнеса повышаться не 
должны. 
Считаю свободу предпринимательства 
важнейшим экономическим и социально значимым 
вопросом. Именно расширением свободы мы 
должны ответить на все ограничения, которые 
нам пытаются создать».
Владимир ПуТИН, президент России

о сельском хозяйстве и 
имПортозамещении

– Еще 10 лет назад половину продуктов питания мы завози-
ли из-за рубежа, зависели от импорта. Теперь Россия – среди 
экспортеров. В прошлом году российский экспорт сельхозпро-
дуктов составил 20 миллиардов долларов – это больше, чем 
выручка от продажи вооружения, и треть доходов от экспорта 
газа. И такой рывок был совершен за короткий, но плодотвор-
ный период. Нужно поставить задачу национального уровня и 
к 2020 году полностью обеспечить себя собственной продук-
цией. Надо сосредоточить ресурсы на поддержке тех хозяйств, 
которые демонстрируют высокую эффективность. Прошу мин-
сельхоз обратить на это особое внимание, а правительство 

– подготовить конкретные предложения.

о майских указах 2012 года
– Мы многое сделали в демографии, образовании, здра-

воохранении. Основные ориентиры в этих сферах обозна-
чены в майских указах 2012 года. Конечно, жизнь вносит 
свои коррективы, и существенные. Но сейчас при текущих 

сложностях ответственность за благополучие людей толь-
ко повышается. Прошу относиться к этим указам самым 
серьезным образом, нужно стремиться к их исполнению.

о материнском каПитале
– В следующем году истекает срок действия программы 

материнского капитала. Она уже охватила более 6,5 мил-
лиона российских семей, в том числе в Крыму и Севастополе. 
Мы понимаем, что всех наших усилий пока недостаточно, 
чтобы залечить демографическую рану прошлого, которую 
получила Россия. Считаю, что необходимо продлить про-
грамму материнского капитала как минимум на два года. 
По всем прогнозам мы уже должны были сползти в новую 
демографическую яму. Через поколение прозвучало бы эхо 
90-х, о чем нам говорили и что предрекали специалисты-
демографы, в том числе на уровне Организации Объединен-
ных Наций. Но этого не происходит, и прежде всего потому, 
что половина новорожденных сегодня – это вторые, третьи 
и последующие дети.

В ежегодном послании к Федеральному Собранию РФ президент Владимир Путин 
говорил о самых актуальных внешнеполитических и внутриполитических вопросах. 
С выдержками из его выступления мы предлагаем ознакомиться нашим читателям.
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Игорь БуТакоВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Президент в первую 
очередь обратил вни-
мание, что главная 
политика государства 

должна быть направлена 
на обеспечение достойного 
уровня жизни своих граждан. 
Люди, по мнению президента, 
главное богатство нашей стра-
ны. И все меры правительства 
будут предприниматься для 
поддержания благосостояния 
людей, развития образования, 

медицины, реализации социальных мер и мероприятий. 
В своем выступлении Владимир Путин коротко, но четко озвучил меры, кото-

рые планируются для развития каждой отрасли. Но всякий раз он обращал вни-
мание на главный принцип работы – наличие социальной ответственности 
власти. Как депутат, выделил для себя в первую очередь слова президента 
об ответственности законодательной ветви власти.

Юрий каРлИкаНоВ, первый заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):  

Очень символично, что в этом году послание президента со-
стоялось первого декабря – в день рождения партии «Единая 
Россия». И на это президент обратил внимание в начале своего 

выступления, подчеркнув, что на партии власти лежит политическая 
ответственность за сегодняшний курс в стране.

Кроме того, обратил внимание, что глава государства сделал акцент 
на необходимости улучшения городской среды. Думаю, что тема бла-
гоустройства будет в ближайшее время одной из важнейших в поле 
зрения партии «Единая Россия». На решение проблем благоустрой-
ства планируется выделить целевое финансирование с федерального 
уровня в сумме до 20 миллиардов рублей. Однако, что очень важно, 
решаться эти вопросы должны только в диалоге с населением.

Безусловно, крайне актуален вопрос ремонта и строительства дорог. 
На развитии дорожной сети президент также акцентировал внимание. 
Была поставлена задача привести 50 процентов дорог в нормативное состояние. Работы в данной отрасли будут 
вестись на условиях софинансирования из федерального и регионального бюджетов.

анатолий БРагИН, вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета по 
законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»): 

Пожалуй, впервые президент в своем послании Федеральному 
Собранию затронул тему нравственности, культуры и духовности. 
Конечно, ранее эти тезисы тоже звучали, но именно в этот раз пре-

зидент обратил на них особое внимание. И это не случайно, потому что 
в обществе давно созрел запрос на справедливость, нравственность и 
духовность.

И борьба с коррупцией – один из принципов формирования спра-
ведливости в обществе. Эта проблема, безусловно, на слуху, она 
крайне актуальна. Она наносит колоссальный ущерб нашему обществу. На мой взгляд, главное здесь не превращать 
борьбу с коррупцией в кампанию. Это должна быть системная, постоянная работа, в которой обязательно должны 
присутствовать принципы нравственности и справедливости.

константин ЗахаРоВ, вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству (фракция «Единая Россия»):

На протяжении послед-
него года очень актив-
но ведется дискуссия во 

внешней среде об измене-
нии экономических подходов 
в управлении экономикой. 
Но для бизнеса крайне важ-
на стабильность. И из высту-
пления президента можно 
сделать вывод, что каких-то 
кардинальных изменений 
и перемен в системе управ-
ления экономикой не будет. 
Однако продолжится работа по увеличению эффективности банковского сектора, 
будут упрощены требования к малым банкам.

Также Владимир Путин заметил, что сохранятся льготы малому и среднему 
бизнесу, ключевым отраслям экономики. Все это конкретные сигналы, которые 
гарантируют бизнесу стабильность и дают понимание, в каком направлении будет 
развиваться экономика. 

Лично мне из тех тезисов, которые обозначил глава государства, понятно, ка-
ким образом будет осуществляться финансирование и развитие бизнес-системы. 
Также обратил внимание, что в ближайшее время правительство разработает 
стратегию развития экономики на ближайшие десять лет. На мой взгляд, это тоже 
ключевой момент. Если такая долгосрочная стратегия будет разработана, 
это облегчит бизнесу задачи с фокусировкой инвестиций на ключевых на-
правлениях.

Марина ПоддуБНая, председатель комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Значительная часть выступления Владимира Путина была по-
священа духовным ценностям, нравственным ориентирам, про-
блемам культуры, молодежи, социальной политике, приоритету 

человеческих ценностей.
Большое внимание президент уделил вопросам здравоохранения, 

развитию высокотехнологичной медицинской помощи. Об этом, кста-
ти, речь идет уже давно, и глава государства обратил внимание, что 
объем оказания такой медицинской помощи увеличился в 15 раз, но 
важно сейчас и другое – сделать все, чтобы квалифицированные ме-
дицинские услуги оказывались в первичном звене. Также мне близка 
мысль о внедрении информационных технологий в системе здраво-
охранения, чтобы врач имел возможность помочь максимальному 
количеству людей и не был загружен бумажной работой.

Очень много президент в этот раз говорил о молодежи. Эта тема, на 
мой взгляд, несколько отступила в последнее время из политики государства. Мы привыкли считать, что молодежь – это 
будущее, но на самом деле это наше настоящее. Талантливая, инициативная молодежь, которая занимается благотвори-
тельными проектами, – это опора России. И здесь крайне важно достойное образование. Кстати, Владимир Путин 
обратил внимание, что в ближайшем будущем в России будет создано порядка двухсот тысяч новых мест в школах, 
на эти цели запланировано не менее 25 миллиардов рублей.

Продолжение.  Начало на стр. 1

о детских садах
– Одна из важнейших мер демографической политики – развитие дошколь-

ного образования. За последние три года было дополнительно открыто порядка 
800 тысяч мест в детских садах, практически во всех регионах России детям от 
трех до семи лет обеспечена доступность таких учреждений. Но пока конкретные 
семьи все еще продолжают сталкиваться с проблемами при устройстве ребенка 
в детский сад. И пока это есть, мы не можем считать вопрос закрытым. Я прошу и 
правительство, и руководителей регионов обратить на это особое внимание.

о Предвыборной камПании и теме корруПции
– Предвыборная конкуренция должна быть честной и прозрачной, проходить 

в рамках закона, с уважением к избирателям. Необходимо обеспечить безуслов-
ное общественное доверие к результатам выборов, их твердую легитимность. В 
предвыборной кампании в Госдуму нужно учесть борьбу с коррупцией и обеспе-
чить безусловное доверие граждан к их результатам. Коррупция – препятствие 
в развитии России. Этот вопрос волнует общество. На днях участники проекта 
ОНФ «За честные закупки» рассказывали мне о выявленных нарушениях. Прошу 
Генпрокуратуру и правоохранительные органы оперативно реагировать на эти 
вещи. Предвыборная конкуренция должна быть честной и прозрачной.

о декриминализации статей уголовного кодекса
– Сегодня практически каждое второе уголовное дело, дошедшее до суда, 

связано с мелкими, незначительными преступлениями, а люди, в том числе со-
всем молодые, попадают в места лишения свободы, в тюрьму. Пребывание там, 
сама судимость, как правило, негативно сказываются на их дальнейшей судьбе 
и нередко приводят к последующим преступлениям. Прошу Государственную 
Думу поддержать предложения Верховного суда России о декриминализации 
ряда статей Уголовного кодекса и перевести преступления, не представляющие 
большой общественной опасности, в разряд административных правонаруше-
ний, но с принципиальной оговоркой: повторное совершение проступка должно 
квалифицироваться уже как уголовное деяние.

из Послания федеральному собранию рф

Ирина ЯББАРОВА. Фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

Депутаты Законодательного Собрания слушают телевизионную 
трансляцию послания Владимира Путина.
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Ирина Яббарова

Южный Урал – один из тех российских 
регионов, где проблеме сиротства 
всегда уделялось приоритетное вни-

мание. Дополнительные возможности в реше-
нии этого непростого вопроса появились именно 
с началом реализации проекта «России важен 
каждый ребенок».

сирот становится меньше
За текущий год банк данных детей-сирот и 

детей, оставшихся без попечения родителей, 
сократился на 480 юных граждан. В настоящее 
время в нем числится 2 934 ребенка. В основ-
ном в банке данных – дети-инвалиды, братья 
и сестры, а также ребятишки старше десяти 
лет. К сожалению, южноуральские семьи по 
разным причинам опасаются брать на вос-
питание ребятишек из этих категорий. И здесь, 
по мнению специалистов, важна специальная, 
особая работа с потенциальными мамами и 
папами. Именно поэтому уже в декабре со-
стоятся семинары для сотрудников системы со-
циальной защиты, на которых будут обозначе-
ны методики работы с будущими родителями, 
пожелавшими взять ребенка из социального 
учреждения. Проводить семинары будут спе-
циально обученные сотрудники школы при-
емного родителя Челябинского детского дома 
№ 6 «Надежда».

Большая межведомственная работа ведет-
ся по профилактике отказа от новорожденных. 
И надо отметить, что тесный контакт разных 
специализированных ведомств и учрежде-
ний позволил не допустить роста количества 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Однако статистика нерадостная: из 
общего количества ребят, которые поступают 
на воспитание в социально-реабилитационные 
центры, детские дома и приюты, лишь 30 про-
центов не имеют мамы и папы, остальные 70 
процентов – социальные сироты, то есть сироты 
при живых родителях.

трудности — 
не Повод для отказа

И в настоящее время профилактика отказов 
от малышей, только что появившихся на свет, – 
в приоритетном направлении как на федераль-
ном уровне, так и на территории Челябинской 
области.

– Благодаря механизму межведомственно-
го сопровождения многие женщины не стали 
отказываться от своих новорожденных детей, 

– рассказала руководитель проекта «России ва-

жен каждый ребенок» в Челябинской области, 
председатель комитета по социальной полити-
ке города Челябинска Лариса Мошкова. – Этот 
механизм действует следующим образом. Как 
только из родильного дома в кризисный центр 
поступает сигнал о том, что женщина хочет от-
казаться от своего ребенка, на место выезжает 
сотрудник кризисного центра. Его главная задача 

— определить, насколько перспективна работа с 
такой мамой с целью изменить ее решение. Если 
специалист понимает, что такая перспектива 
есть, с ней начинается комплексная работа. Такой 
маме обязательно рассказывают о действующих 
мерах социальной поддержки, оказывают всяче-
скую помощь в решении жизненных проблем.

Результаты такой работы показательны. Так, 
в прошлом году количество малышей, оставлен-
ных матерями в роддомах, с 84 сократилось до 
52. Из 65 женщин 13 изменили свое намерение 
отказаться от ребенка. Что касается текущего 
года, то за последние десять месяцев 24 женщи-
ны из 59 передумали оставлять своего малыша 
в роддоме.

Несмотря на все успехи, по мнению Ларисы 
Мошковой, работу в этом направлении необхо-
димо усиливать.

школа Приемного родителя: 
Проблема достуПности

Большое внимание члены рабочей группы 
уделили обсуждению результатов мониторинга 
детских социальных учреждений.

Напомним, в этом году Общественная палата 
Российской Федерации выступила с инициати-

вой провести мониторинг социальных реабили-
тационных центров, в которых воспитываются 
дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, домов ребенка и других социаль-
ных учреждений для детей. Основная его цель 

– ознакомиться с условиями, в которых прожи-
вают и обучаются ребятишки, лишенные роди-
тельского тепла.

Инициативу подхватили практически все 
российские регионы. Южный Урал не стал ис-
ключением. Как рассказала уполномоченный по 
правам ребенка в Челябинской области Ирина 
Буторина, в экспертную группу вошло 37 че-
ловек. В общей сложности в зону внимания 
южноуральской экспертной группы вошло 64 
социальных учреждения: 53 центра помощи 
детям-сиротам, семь домов ребенка, три ин-
терната для глубоко умственно отсталых детей 
и один реабилитационный центр для детей с 
ограниченными возможностями города Кусы.

В первую очередь участники мониторинга 
обращали внимание на выполнение требований 
постановления  федерального  правительства  
№ 481, среди основных принципов которого  – 
размещение ребятишек по принципу семейного 
воспитания, а также обязательное совместное 
проживание братьев и сестер.

– В целом основные требования федераль-
ного постановления в социальных учреждениях 
для детей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, выполняются, - прокоммен-
тировала Ирина Буторина.

Обратила внимание Ирина Буторина на ряд 

положительных моментом в работе социаль-
ных учреждений  для детей-сирот. Во многих 
подобных организациях за последние несколь-
ко лет значительно улучшилась материально-
техническая база, серьезная работа проводится 
по профориентационному направлению воспи-
танников.

Не оставили без внимания члены экспертной 
группы в ходе проводимого мониторинга и про-
блему устройства детей-сирот в семьи и возвра-
та ребятишек кровным мамам и папам.

– Это, пожалуй, самый актуальный вопрос, 
– добавила Ирина Буторина. – И здесь нам уда-
лось добиться хороших результатов. Почти три 
тысячи ребятишек уже обрели семью. Но, не-
смотря на высокий показатель, есть и ряд труд-
ностей. Например, среди основных проблем – 
плохой уровень доступности школ приемных 
родителей и служб сопровождения замещаю-
щих семей. 

Добавим, что на сегодняшний день в Челя-
бинской области работает 23 школы приемного 
родителя. Увы, но действуют они не во всех 43 
муниципальных образованиях.

квартирный воПрос
Эта тема всегда была и будет на особом кон-

троле депутатов областного парламента.
Как рассказала начальник управления со-

циального развития министерства социальных 
отношений Челябинской области Татьяна Чирко-
ва, уже приобретено 771 жилое помещение для 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей. Процедуры закупа жилых помеще-
ний завершены и профинансированы в полном 
объеме в 11 муниципальных образованиях, еще 
в шести муниципалитетах процедура закупки 
жилья завершается.

– Благодаря экономии финансовых средств 
от конкурсных процедур мы перераспределили 
их по семи территориям, - рассказала Татьяна 
Чиркова. - Так, денежные средства на приоб-
ретение жилья для сирот были дополнительно 
направлены Верхнему Уфалею, Миассу, Трехгор-
ному, Южноуральску, Еманжелинску, Коркино и 
Красноармейскому району.

В ходе заседания рабочей группы ее участни-
ки обратили внимание на обращения от потен-
циальных приемных родителей с жалобами на 
трудности в доступе к банку данных сирот. Что-
бы разобраться в этом вопросе, руководитель 
рабочей группы Марина Поддубная предложила 
вынести эту тему на следующее заседание.

за последНие Несколько лет  в реализации проекта партии «едиНая россия» 
«россии важеН каждый ребеНок», который в челябиНской области курирует 
депутат закоНодательНого собраНия мариНа поддубНая (Фракция «едиНая 
россия»), удалось добиться вНушительНых результатов: умеНьшился баНк 
даННых детей-сирот и детей, оставшихся без попечеНия родителей, увеличилось 
количество приемНых родителей и опекуНов, отлажеНо межведомствеННое 
сотрудНичество. одНако, Несмотря На солидНые достижеНия в этом НаправлеНии, 
работы предстоит еще мНого. На это обратили вНимаНие члеНы рабочей группы 
по реализации проекта «россии важеН каждый ребеНок», заседаНие которой 
состоялось НедавНо в областНом парламеНте.

Марина ПоддуБНая, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель рабочей группы по реализации 
партийного проекта «России важен каждый ребенок»:

На очередное заседание рабочей группы были вынесены самые актуальные вопросы, которые 
находятся на пике повестки. Это касается устройства детей-сирот в семьи, сопровождение при-
емных семей, профилактика сиротства, содержание детей-сирот и детей, оставшихся без по-

печения родителей, в социальных учреждениях, а также такие важнейшие темы, как профилактика 
отказа от новорожденных и предоставление жилья детям-сиротам. 

По каждой из тем были сделаны выводы о том, какую роль в решении этих вопросов могут 
сыграть местные отделения партии «Единая Россия», каким образом они могут принять участие в 
мониторинге, а также в процессе сопровождения воспитанников детских домов. 

Очень важно, что в результате состоявшегося обсуждения была отчасти сформирована и повестка 
следующего заседания рабочей группы. Например, в ходе встречи выяснилось, что есть проблемы с 
доступом к банку данных детей-сирот в Челябинской области. Отсюда трудности потенциаль-
ных приемных родителей в получении необходимой информации о детях. Мы обязательно 
проработаем эту проблему.

2 934 ребенка в настоящее время в банке данных детей-сирот и 
детей, оставшихся без ПоПечения родителей в челябинской области;
24 женщины в этом году отказались от намерения оставить своего 
малыша в роддоме;
23 школы Приемного родителя действует на южном урале.

россии важен каждый ребенок
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Члены рабочей группы по реализации проекта «России важен каждый 
ребенок» отметили, что детей-сирот в регионе становится меньше.
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–Владимир Михайлович, 
как вы можете оце-
нить прошедшую в 

регионе декаду приемов?
– За две недели во всех терри-

ториях Челябинской области про-
шла очень продуктивная работа. В 
декаде приемов приняли участие 
депутаты всех уровней. Помимо 
работы организованных ранее 49 
общественных приемных, которые 
работают во всех муниципальных 
образованиях, были организованы 
выездные приемы, дополнительные 
площадки. Приемы граждан прово-
дились в администрациях, сельских 
клубах, библиотеках. В общей слож-
ности в области действовало 317 до-
полнительных площадок. Основная 
цель подобной работы – расширить 
географию приемов и охватить как 
можно больше населения. И, я счи-

таю, с поставленной задачей спра-
виться удалось.

– А сколько граждан удалось при-
нять за это время?

– На приемы к депутатам всех 
уровней обратилось 2399 человек. 
Например, депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
провели в общей сложности 75 при-
емов граждан.

– Кто из депутатов принял ак-
тивное участие в декаде приемов?

– Многие депутаты провели не-
сколько встреч с избирателями. Если 
говорить о федеральных парламен-
тариях, то в региональной приемной 
активно работали Григорий Литовчен-
ко, Елена Ямпольская, Виталий Бах-
метьев. Кстати, Виталий Викторович 
Бахметьев вообще вышел в лидеры по 
количеству приемов граждан: за вре-
мя декады приемов он встретился с 

избирателями в Магнитогорске, Чесме, 
Верхнеуральске и Варне. Депутат Гос-
думы Владимир Бурматов принимал 
граждан в депутатском центре Метал-
лургического района города Челябин-
ска, Андрей Барышев – в местной об-
щественной приемной Чебаркульского 
муниципального района.

– С какими проблемами в основ-
ном обращались южноуральцы к 
парламентариям?

– Традиционно людей интересуют 
вопросы жилищно-коммунального 
хозяйства, социального обеспечения, 
здравоохранения. Немало обращений 
касалось трудностей по обеспечению 
жильем, переселения из ветхоаварий-
ного жилья. 

– А есть примеры положитель-
ного решения вопросов граждан?

– Да, безусловно. Многие депутаты 
уже во время приема заверяли, что 

окажут помощь в решении тех или 
иных проблем. Например, депутат Госу-
дарственной Думы Виталий Бахметьев 
во время приема в Верхнеуральске 
пообещал помочь в приобретении спе-
циальной инвалидной коляски для па-
распортсменов. Через благотворитель-
ный общественный фонд «Металлург» 
уже выделены деньги. Сейчас идет ра-
бота по определению модели коляски.

К депутату Законодательного Со-
брания Челябинской области Андрею 
Самсонову во время приема граждан 
в Чесме обратились местные жители 
с просьбой помочь оборудовать дет-
скую площадку в одном из дворов. 
Парламентарий пообещал: как толь-
ко сойдет снег, начнутся строительно-
монтажные работы и ко Дню защиты 
детей площадка будет установлена.

Также помощь пообещал оказать 
и депутат Законодательного Собра-

ния Сергей Жестков. В ходе приема в 
поселке Лазурном Красноармейского 
муниципального района к парламен-
тарию обратилась директор поселко-
вой школы № 1 с просьбой оказать 
содействие в приобретении комплек-
та лыж для занятий спортом. Депута-
том принято решение о выделении 
денежных средств на приобретение 
лыжных комплектов.

И таких примеров масса. Конечно, 
очень много обращений в настоя-
щее время находится в проработке, 
каждый из заявителей обязательно 
получит ответ. Но и вопросов, кото-
рые решались положительно прямо в 
ходе приема, тоже немало.

Добавлю, что приемы граждан 
проводятся регулярно, это наша си-
стемная работа. У нас составлен гра-
фик приемов всех депутатов, которо-
го мы жестко придерживаемся.

1 декабря партия «едиНая россия»отметила свое 
15-летие. одНако юбилейНую дату партия власти 
встретила в рабочем режиме. в челябиНской области 
прошла декада приемов граждаН по личНым вопросам. 
с южНоуральцами встретились депутаты Фракций 
«едиНая россия» всех уровНей: муНиципальНые, 
депутаты закоНодательНого собраНия челябиНской 
области и государствеННой думы рФ. о результатах 
декады приемов рассказал руководитель 
региоНальНой обществеННой приемНой лидера партии 
«едиНая россия», главы правительства дмитрия 
медведева владимир горНов.

владимир горнов: встреча с гражданами  –  
системная работа

Ирина ЯББАРОВА

декада общественных Приемов               Партии «единая россия»

Так, семейная чета Катиркиных приехала 
из деревни Дубровка Коркинского района 
по вопросу газификации. В августе 2015 

года проектно-сметная документация была го-

това. Жители с нетерпением ждали голубого 
топлива, но стоимость проекта составила более 
40 миллионов рублей, и сроки его реализации 
отложили.

– Мы собирали подписи: всем нужен газ. В 
деревне и на станции Дубровка проживает 900 
человек, – отметил Василий Катиркин. – Кор-
кинский район газифицирован на 92%. Остались 
лишь несколько населенных пунктов.

Депутат Марина Поддубная обещала подклю-
читься к решению проблемы и проконтролиро-

вать включение заявки в поэтапную программу 
газификации 2017 года. 

Обратился к депутату и Алексей Боровиков с 
предложениями улучшить доступную среду для 
инвалидов по зрению. У молодого человека были 
проработаны инициативы, в том числе законо-
дательные. Особенно его волновал закон о кво-
тировании рабочих мест для инвалидов. Марина 
Поддубная предложила ему подготовить пред-
ложения для рабочей группы.

В этот день на прием к депутатам любого уровня 

можно было попасть по предварительной записи и 
без нее. К Марине Поддубной обращались жители 
с вопросами в сфере ЖКХ, были и представители 
садового товарищества по электроснабжению.

– Многие из вопросов, с которыми приходили 
сегодня южноуральцы, знакомы мне не пона-
слышке. С вопросом газификации Дубровки при-
ходилось сталкиваться на предыдущем месте ра-
боты, – прокомментировала Марина Поддубная. 

– Понравились мне инициативы и предложения 
Алексея Боровикова. У него много хороших идей, 
которые можно реализовать и сделать жизнь лю-
дей с ограниченными возможностями удобней, 
интересней и легче. Все вопросы мы взяли на кон-
троль и обязательно выполним обязательства, 
которые взяли на себя.

«мы обязательно выПолним обязательства,  которые взяли на себя»

С         приглашением на детские новогодние 
праздники обратились директор Черно-
борской школы Наталья Васильевна Ка-

пустина и педагог-психолог Надежда Николаевна 
Житовецкая от чесменского Центра помощи де-
тям. Андрей Александрович принял приглашение 
и заверил, что в Новый год ребята, оставшиеся 
без попечения родителей, обязательно получат 
кульки со сладостями, которые уже готовятся. 

В продолжение предновогодних обращений 

депутат собрания депутатов Чесменского муни-
ципального района Виталий Ворожев передал 
просьбу жителей поселка Лугового об оказании 
помощи в приобретении музыкального центра с 
функцией караоке для местного сельского клуба, 
на что получил положительный ответ. 

На этом приеме люди рассказывали о разном; 
о страшной беде, настигшей семью Алены Коча-
новой, Андрей Александрович выслушал молча и 
внимательно. У жительницы поселка Новоеткуль-

ского неделю назад от пожара пострадал дом и 
личное подсобное хозяйство. В семье двое деток 

– три года и шесть лет. В данный момент самая 
острая необходимость – это восстановить крышу, 
в этот же день областной парламентарий обсудил 
этот вопрос с главой района А.В. Серковым, кото-
рый в свою очередь сообщил, какая работа уже 
ведется по данному обращению. 

А вот председатель совета ветеранов МВД Вла-
димир Тихонов выразил искреннюю благодарность 
Андрею Самсонову за поддержку в проведении 
Дня пожилого человека и Дня сотрудников МВД.

Отец двоих детей Кирилл Толстой описал ситуа-
цию с детской игровой площадкой: семья прожи-
вает в многоквартирном доме, в котором живут в 
основном молодые семьи с детьми, и таких домов 
рядом еще три, а вот поиграть детям негде. Вопрос 
по детской площадке будет проработан, необхо-
димо будет выехать на место и повстречаться с 

жителями, выслушать их пожелания, определить-
ся с возрастной категорией детей, сформировать 
перечень модулей для детского городка. 

Все вопросы были приняты, разобраны. Ни-
кто не остался без внимания, а люди получили 
удовлетворение от общения с народным из-
бранником.

самое важНое, что делает депутат, – это работа с избирателями. за первый год шестого 
созыва депутат закоНодательНого собраНия челябиНской области аНдрей самсоНов 
провел пятНадцать приемов граждаН На базе депутатского цеНтра чесмеНского 
райоННого местНого отделеНия партии «едиНая россия». в его адрес поступило 
37 обращеНий от жителей чесмеНского муНиципальНого райоНа, из Них 32 решеНо 
положительНо. в рамках мероприятий, посвящеННых 15-летию партии «едиНая россия», 
областНой парламеНтарий провел очередНой депутатский прием. темы обращеНий 
граждаН всегда разНые, и работа с Ними НачиНается НезамедлительНо. 

«работа с избирателями – самое важное в деПутатской деятельности»

депутат закоНодательНого собраНия области мариНа поддубНая провела прием 
граждаН в обществеННой приемНой председателя партии «едиНая россия» дмитрия 
медведева. жители красНоармейского и коркиНского райоНов и челябиНцы обратились 
к парламеНтарию с различНыми вопросами.

Марина ПоддуБНая

андрей СаМСоНоВ
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Никто из обратившихся в этот день за 
помощью к спикеру областного пар-
ламента не ушел без положительного 

ответа.
Так, оказать посильную помощь в приоб-

ретении аппарата «Магнит» для физиокабинета 
поселка Лазурного Красноармейского муници-
пального района обратилась местная жительни-
ца пенсионерка Валентина Петровна Сотникова. 

Пожилая женщина рассказала, что в поселке 
действует только кабинет врача общей прак-
тики. Несмотря на неплохое оснащение и вы-
сококвалифицированного доктора, трудности в 
лечении все-таки есть.

– У меня диагноз «тромбофлебит», – пожа-
ловалась пенсионерка. – Хирургическое вме-
шательство мне в силу возраста противопо-
казано, но сосудистый хирург назначил лечение 
«Магнитом». Проблема в том, что в нашем по-
селке такое оборудование отсутствует, а ездить 
в центральную районную больницу, которая 
находится в селе Миасском, нет возможности. 

Ведь между нами почти 20 километров, а из 
транспорта ходит только одна маршрутка. Ко-
нечно, когда остро необходимо сдать анали-
зы, получить консультацию узкого специалиста, 
приходится ехать в Миасское, но для этого, как 
правило, мы заказываем такси. А это для нас, 
пожилых, очень неудобно и невыгодно. 

Кстати, в Лазурном проживает больше двух 
тысяч человек, в основном пожилые люди, кро-
ме того, к поселковому кабинету врача общей 
практики относятся еще несколько населенных 
пунктов, расположенных недалеко от нашего по-
селка.

В надежде на решение проблемы Валентина 
Петровна обратилась в Общественную прием-
ную Д.А. Медведева.

Владимир Мякуш, внимательно выслушав 
просьбу пенсионерки, пообещал: в скором буду-
щем необходимый аппарат будет приобретен и 
в торжественной обстановке подарен кабинету 
врача общей практики поселка Лазурного.

Не оставил без внимания спикер региональ-
ного парламента и просьбу семьи Шаховцевых 
из города Магнитогорска.

Дело в том, что не так давно четырехлетний 
сын Шаховцевых перенес тяжелую операцию. 
Для восстановления мальчику необходим до-
рогостоящий лекарственный препарат. Цена во-
проса – порядка 150 тысяч рублей. По словам 
мамы мальчика Татьяны Николаевны, одной 
упаковки ребенку хватит на два месяца.

– В течение семи дней вопрос с приобрете-
нием жизненно необходимого лекарства будет 
решен, - пообещал Владимир Мякуш. 

Положительный ответ на свою просьбу о 
помощи получили и челябинские пенсионеры, 
которые увлекаются настольным теннисом.

Дело  в  том,  что  на  прием  к  спикеру юж-
ноуральского парламента обратились предста-
вили инициативной группы Лариса Яковлевна 
Лысенкова и Григорий Александрович Шулев. 
Они рассказали, что уже много лет занима-
ются настольным теннисом. Всего в команде 
теннисистов-любителей до десяти человек. 
Раньше тренировки проходили на стадионе 

имени Елесиной. Тренировались два дня в не-
делю по два часа. Но недавно по техническим 
причинам руководство спортивного комплекса 
отказало пожилым любителям тенниса в предо-
ставлении помещения для тренировок и игр.

– Для нас, пожилых, очень важна физи-
ческая активность, – сказали представители 
инициативной группы Владимиру Мякушу. – 
Да и настольный теннис всей нашей дружной 

команде очень нравится, поэтому все очень 
расстроились, когда возможность регулярных 
тренировок и игр пропала.

Владимир Мякуш пообещал: без поддержки 
пожилых спортсменов не оставит.

– Вопрос уже проработан с одной из детских 
спортивных школ, руководство которой согла-
силось предоставить зал и теннисные столы для 
тренировок, – обрадовал спортсменов предсе-
датель Законодательного Собрания. - Осталось 
решить некоторые технические тонкости.

С особым интересом Владимир Мякуш вы-
слушал предложение жителя Челябинска Юрия 
Панкратова, который предложил пересмотреть 

размер потребительской корзины для несовер-
шеннолетних граждан, получающих социаль-
ную пенсию.

Спикер регионального парламента поручил 
создать рабочую группу для проработки темы.

Комментируя свою работу в Общественной 
приемной, Владимир Мякуш обратил внима-
ние, что неважных обращений для депутатов-
единороссов нет. 

– К сожалению, не все вопросы удается ре-
шить, – прокомментировал спикер региональ-
ного парламента, – но без ответа не уходит ни 
один гражданин. Каждому мы стараемся оказать 
посильную помощь: где-то достаточно прокон-
сультировать, дать совет, в некоторых случаях 
необходимо оперативное вмешательство. С 2008 
года в региональную общественную приемную 
обратилось порядка 22 тысяч человек, более семи 
тысяч обращений было решено положительно.

Добавим, что все, кто пришел в этот день на 
прием к спикеру Заксобрания, получили симво-
лические подарки в честь дня рождения партии 
«Единая Россия». 

22 185 обращений 
поступило 
в региональную 
общественную приемную 
Д.а. меДвеДева с 2008 гоДа.

с 2011 гоДа в области Действует Центр оперативного 
реагирования партии «еДиная россия».
За это время сюДа обратилось 35 508 гражДан;
20 721 обращения получили положительный отклик.
За 2016 гоД в Центр оперативного реагирования 
поступило 5 627 обращений.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

На Южном Урале создана стройная система общественных приемных и депутатских центров. 
Стоит отметить, что депутатские центры работают в каждом муниципалитете региона.

Депутаты фракции «Единая Россия» всех уровней регулярно проводят приемы граждан по 
личным вопросам.

Я, как председатель Законодательного Собрания Челябинской области, приемы граждан провожу 
раз в два месяца. По мере возможности всегда стараюсь помогать в решении тех или иных вопросов, 
с которыми ко мне обращаются жители области.

Очередной прием состоялся в канун 15-летия партии «Единая Россия», но несмотря на партийный 
день рождения, депутаты всех уровней будут отмечать его на своих рабочих местах, встречаться с 
избирателями и проводить приемы по личным вопросам.

Вообще подобный открытый диалог с гражданами очень важен, поскольку позволяет 
создавать и разрабатывать дополнительные инициативы и проекты, которые направлены в 
первую очередь на создание комфортных условий проживания в Челябинской области.

владимир мякуш: диалог с жителями для нас важен

Как прокомментировал вице-спикер Заксобрания, председатель комитета по 
социальной политике Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»), за-
конодательная инициатива предполагает внесение изменений в статью 22 

федерального закона «Об образовании в Российской Федерации».
– Мы предлагаем внести обязательную норму, в рамках которой будет учитывать-

ся мнение жителей сельских населенных пунктов в случае если органы власти примут 
решение о ликвидации местного образовательного учреждения, –  заметил Алек-
сандр Журавлев. –  Если решение жителей будет отрицательным, то и ликвидации 
организации не должно быть. Кроме того, мы считаем, что аналогичные изменения 
нужно внести в законы, касающиеся учреждений культуры, здравоохранения, со-
циальной защиты.

мнение жителей надо учитывать
депутаты закоНодательНого собраНия 
челябиНской области считают 
Необходимым учитывать мНеНие 
граждаН при приНятии решеНия 
о реструктуризации или ликвидации 
образовательНого учреждеНия. 
с подобНой закоНодательНой 
иНициативой южНоуральские 
парламеНтарии вышли в адрес депутатов 
государствеННой думы.

Владимир  Мякуш  поздравил  Валентину Сотникову 
с  15-летием  партии «Единая  Россия».

в каНуН 15-летия партии «едиНая 
россия» председатель 
закоНодательНого собраНия 
челябиНской области владимир 
мякуш (Фракция «едиНая 
россия») провел прием 
граждаН по личНым вопросам 
в обществеННой приемНой 
лидера партии, главы 
ФедеральНого  правительства 
дмитрия медведева.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Андрея ТКАЧЕНКО

декада общественных Приемов               Партии «единая россия»
В диалоГе с лЮдьМи
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Проблемы садоводов известны практи-
чески всем – хотя бы потому, что около 
миллиона жителей области входят в эту 

категорию. В числе острых вопросов — дороги, 
по которым зачастую уже нельзя проехать, тари-
фы на электроэнергию, слишком слабая господ-
держка. Как эти проблемы решать? Об этом шла 
речь 25 ноября на уральском форуме «Стратегии 
эффективного развития садовых территорий». Са-
доводы со всей области не только участвовали в 
обсуждении и высказали мнения, но и устроили 
профессиональную выставку – представили на 
стендах своих СНТ всевозможные продукты, от 
моркови и яблок до наливок и соленых огурчиков.

– Проблемная ситуация сложилась не сегод-
ня и не вчера. В Советском Союзе над садовыми 
товариществами шефствовали предприятия, но 
в 90-е годы этой поддержки не стало, и с тех пор 
сады развивались в основном за счет членских 
и целевых взносов, – объяснил депутат Зако-
нодательного Собрания и председатель Союза 
садоводов по Челябинской области Константин 
Толкачев. – Конечно, этого недостаточно.

Накладывает свой отпечаток и время. Если 

20 лет назад нам было достаточно горящей 
лампочки в садовом домике, то теперь без 
электричества может встать вся дачная работа. 
На этом фоне нехватка электроэнергии стано-
вится серьезной темой.

– Энергопроблемы, трудности с отоплением, 
безобразные подъездные пути – все это мо-
менты, которые тормозят развитие садовод-
ства, – отметил Константин Толкачев. – Также 
в последнее  время участились рейдерские 
захваты садов, которые интересны как земли 
для малоэтажного строительства. 

Эта  и  другие  проблемы   уже   обсуждаются 
на высшем уровне.

– Сейчас Государственная Дума разрабатывает 
новый закон «О садоводстве и огородничестве». 
10 ноября прошли парламентские слушания, и 
дискуссия на них была очень жесткой, – отчи-
тался депутат Государственной Думы Владимир 
Бурматов. – Законопроект, который был внесен, 
нас не вполне устраивает, сомнений очень много. 
Сейчас работа не заканчивается, а, скорее, только 
началась.

По итогам форума Владимир Бурматов пред-
ложил садоводам сформулировать резолюцию, 
которую он сможет поднять в Госдуму, чтобы до-
нести «в верха» мнение простых членов СНТ.

Между тем определенные меры поддержки 
появились уже сейчас: на региональном уровне 
помощь садоводам возобновили два года назад, 
по инициативе губернатора. В 2015-м на эти цели 
было выделено 10 млн, которые распределили 
между пятью муниципалитетами. Поддержку по-
лучили 42 товарищества. В 2016-м тоже было за-
трачено 10 млн, но участниками программ стали 
уже 15 муниципалитетов, 76 товариществ. 

– Средства, конечно, небольшие, но мы по-
старались вложить их так, чтобы добиться 

максимального эффекта, - заверил первый за-
меститель министра сельского хозяйства об-
ласти Евгений Ваганов. - Из муниципалитетов 
выбраны те, в которых больше всего садовых 
товариществ. В числе работ в основном ремонт 
дорог, бурение скважин, замена электрических 
подстанций.

 – Наше СНТ получало субсидии на устрой-
ство дорог –  за два года в общей сложности 
около 400 тыс. Отсыпали дороги, теперь проез-
жаем без ухабов, – рассказала Татьяна Елисеева, 
садовод СНТ «Дружба» под Копейском. – Если 
удастся снова получить субсидии, закончим 
дорожные работы, чтобы проезд везде был 

доступным, а еще хорошо бы потратить часть 
денег на водоснабжение и электричество. 

Минсельхоз также напомнил о программе 
по поддержке кооперативов: она тоже может 
быть небезынтересна и садоводам. Если рядом 
с садовым товариществом будет организован 
кооператив, то он сможет получить гранты на 
оборудование и инфраструктуру, компенсацию 
процентной ставки по кредитам. 

Работа над новым законом еще только на-
чалась, но идет весьма бурно. Уже появились 
идеи по решению некоторых проблем, например, 
положительный опыт по теме электроснабже-
ния есть у Оренбургской области. Вероятно, к 
новому дачному сезону садоводам стоит ждать 
новостей.

Надежда МЕДВЕДКИНА, 
фото Вячеслава НИКулИНА

что деНь грядущий Нам готовит: НововведеНия в закоН «о садоводстве и 
огородНичестве», стратегия развития садовых территорий и субсидии сНт. 
имеННо эти вопросы обсудили садоводы вместе с депутатами закоНодательНого 
собраНия челябиНской области и государствеННой думы рФ.

Владимир БуРМаТоВ, депутат государственной думы РФ:
Большая часть жителей региона так или иначе связана с огородничеством. Две трети из них 
входят в садовые товарищества, одна треть занимается садоводством самостоятельно. Я 
считаю, в новом законе нужно учесть интересы обеих этих групп. Нельзя допустить, чтобы 

новый закон кого-то оставил за бортом.

 Татьяна Елисеева, 
садовод СНТ «Дружба» (Копейск).

Евгений Ваганов, Владимир Бурматов, Константин Толкачев.

Как прокомментировал вице-спикер 
регионального парламента, предсе-
датель  комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному 
самоуправлению Анатолий Брагин (фракция 
«Единая Россия»), изменения конкретизируют 
срок полномочий Общественной палаты: он 
сократится до трех лет. В настоящее время 
срок полномочий членов Общественной па-

латы составляет четыре года.
– Кроме того, изменяется порядок форми-

рования Общественной палаты, – добавил 
Анатолий Брагин. – Так, 19 членов Обще-
ственной палаты будут утверждаться губер-
натором Челябинской области по представле-
нию зарегистрированных в области структур-
ных подразделений общероссийских и меж-
региональных общественных объединений, 

столько же – Законодательным Собранием по 
представлению зарегистрированных в обла-
сти некоммерческих организаций, в том числе 
региональных общественных объединений. И 
еще 19 членов будут определяться членами 
Общественной палаты, которых утвердят гла-
ва региона и областной парламент.

Ирина ЯББАРОВА 

александр ЖуРаВлЕВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

В настоящее время у нас в области почти 900 садоводческих 
товариществ – это огромная сила. Наши садоводы-любители 
выращивают в своих садах 80% фруктов и овощей. Это ста-

бильность каждой семьи, можно сказать, ее продовольственная 
безопасность. Мы, как государственная власть, стараемся не 
стоять в стороне и принимаем все меры поддержки садовод-
ческих товариществ. Мы можем это делать и будем делать.

константин ТолкаЧЕВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»), председатель 
Союза садоводов по Челябинской области:
 Мы должны выработать определенные решения, которые будут заложены в новый закон «О 

садоводстве...». Он поможет решить наиболее актуальные проблемы, такие как энер-
гетическая недостаточность, проблемы с пропиской в СНТ, с отоплением, кадастровые 
вопросы. Он задаст новый вектор развития садовых территорий. 

срок Полномочий общественной Палаты сократится
с 1 яНваря 2017 года в силу вступят измеНеНия 
в областНой закоН «об обществеННой палате 
челябиНской области». На очередНом заседаНии 
закоНодательНого собраНия челябиНской области, 
которое состоялось 24 Ноября, депутаты обсудили 
предстоящие измеНеНия. правда,
пока закоНопроект был приНят только в первом 
чтеНии.

На уральском форуме обсуждались вопросы энергоснабжения садовых 
товариществ, прописки, ремонта дорог и водоснабжения.

садоводам в Помощь
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По данным министерства сельского хо-
зяйства области, планируемый объем 
добычи водных биоресурсов и объектов 

аквакультуры на 2016 год составляет 4700 тонн 
(или 1,34 килограмма на одного человека в год). 
За девять месяцев этого года общий объем добы-
чи – 2200 тонн (почти на прошлогоднем уровне), 
в том числе производство товарной рыбы – поч-
ти 1100 тонн, промышленное рыболовство – 930 
тонн, любительское и спортивное рыболовство – 
почти 9 тонн, разрешенный прилов – 125 тонн.

В 2015 года в водоемы было выпущено 193 
миллиона штук рыбопосадочного материала – 
личинок и мальков, в 2016 году их число плани-
руется увеличить до 200 миллионов штук.

Кроме нашего региона рыбная продукция Че-
лябинской области реализуется в Московской, Са-
марской, Кемеровской, Омской, Новосибирской, 
Тюменской, Свердловской, Курганской областях 

и в ХМАО. Наиболее крупными рыбоводными 
хозяйствами в Челябинской области, реализую-
щими свежую и переработанную рыбу, являются 
ООО «Рыбзавод «Балык» и ОАО «Челябрыбхоз». 
Средние отпускные цены за килограмм, уста-
новленные рыбоводными хозяйствами в 2016 
году, – на уровне 80 – 100 рублей за карпа, 45 
рублей за окуня, 25 – 35 рублей за карася, 120 
– 150 рублей за пелядь; 60 рублей за леща, 100 
рублей за щуку. Минсельхозу области поручено 
проработать вопрос с рыбоводными хозяйства-
ми о целесообразности создания единого центра 
коллективного пользования по переработке, 
упаковке и дальнейшей реализации продукции 
в сетях розничной и оптовой торговли в Челя-
бинской области.

В настоящее время активизировалась реа-
лизация инвестиционных проектов по развитию 
индустриального рыбоводства методом выра-

щивания рыбы в бассейнах и установках замкну-
того водоснабжения с культивированием ценных 
видов и пород рыб, адаптированных к обитанию 
в ограниченных условиях, высоким плотностям 
посадок и питанию искусственными кормами. В 
таких условиях выращиваются форель, осетро-
вые, карповые, сомовые и сиговые виды рыб.

Компания «БИОника» планирует разведение 
осетровых рыб объемом до 250 тонн в год, а так-
же подрощенной молоди сиговых до 1 миллиона 
штук в год. В настоящее время по проекту ве-
дутся изыскательские работы для строительства 
установки замкнутого водоснабжения в Еткуль-
ском районе на участке до 163 гектаров.

По второму проекту компания «Ареал» пла-
нирует строительство комплекса прудов на зе-
мельных участках, а также специализирован-
ных помещений для воспроизводства сиговых 
пород рыб. Плановые объемы – до 100 млн 

мальков и до 400 млн личинок в год. Ведется 
подбор земельных участков. Ориентировочная 
стоимость проекта – 610 миллионов рублей в 
год. Есть потенциальный инвестор, готовый без 
привлечения государственных средств реализо-
вать проект.

Предполагается, что для реализации Стра-
тегии развития рыбохозяйственной отрасли до 
2020 года основными условиями роста произ-
водства рыбной продукции и основными зада-
чами на 2017 год являются формирование новых 
рыбоводных участков, проведение аукционов на 
товарное рыбоводство, заключение договоров 
на промышленное рыболовство и выпуск объ-
ектов аквакультуры в озера области под меж-
ведомственным контролем. Планируется, что 
данные меры будут способствовать увеличению 
объемов производства рыбы до 7 тысяч тонн к 
2020 году.

деПутаты обсудили стратегию развития рыбохозяйственной отрасли
вопрос об оргаНизации рыболовства и рыбоводства На территории челябиНской 
области обсудили депутаты На заседаНии комитета закоНодательНого собраНия 
по аграрНой политике.

Напомним, в рамках действующего федерального закона «О правовом поло-
жении иностранных граждан в Российской Федерации» юридические лица и 
индивидуальные предприниматели имеют право нанимать к себе на работу 

иностранных граждан, которым не требуется получения визы для пребывания в России, 
на основании патентов.

Такая схема действует уже третий год. В следующем году стоимость патента для ино-
странца увеличится с 3500 до 3600 рублей. Общая сумма дополнительных поступлений в 
областной бюджет в 2017 году от патентов составит более 320 миллионов рублей. 

Добавим, что за последнее время наблюдается тенденция уменьшения количества 
выданных иностранцам патентов. Так, если в прошлом году таких патентов было выдано 
17,5 тысячи, то на этот год – 15,2 тысячи.

Во многом это объясняется тем, что иностранные граждане работают на территории 
Челябинской области незаконно. По мнению парламентариев, на теневой трудовой 
рынок иностранных граждан необходимо обратить внимание правоохранительных 
органов.

– В настоящее время на территории Южного Урала трудится более 15 тысяч ино-
странных работников, – прокомментировал вице-спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по социальной политике Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). – Однако по данным миграционной службы количество иностранных граждан, 
въезжающих в область, не уменьшилось, а, наоборот, стало больше. Это говорит о том, 
что многие из них работают в теневом бизнесе. И этой проблемой должны заниматься 
силовые ведомства.

Патент для иностранца
патеНты для работающих На территории южНого урала иНостраНцев 
в 2017 году подорожают На сто рублей. об этом На очередНом заседаНии 
областНого парламеНта рассказал НачальНик главНого управлеНия 
по труду и заНятости челябиНской области владислав смирНов.

В этом году конкурс проводился по шести 
номинациям, а разнообразие направле-
ний позволило максимальному количе-

ству участников проявить себя. Оценивались 
социальные, научно-исследовательские, биз-
нес- и пиар-проекты. Также в соответствую-
щей номинации можно было представить 
свое законодательное предложение.
На недостаток участников в этом году пожало-
ваться нельзя: было принято к рассмотрению 
169 конкурсных работ. Для сравнения можно 
сказать, что в 2015 году их объем ограничи-
вался цифрой 131.

– Приятно видеть столь высокую заинтересо-
ванность со стороны ребят. Особенно хочется 
отметить, что число участников с каждым годом растет, – подчеркнул председатель 
комитета Михаил Видгоф.
Проекты оценивала специальная конкурсная комиссия. Сейчас ее работа уже завер-
шена, победители и лауреаты названы. Решением комитета по молодежной политике 
награждение назначено на 16 декабря. Оно пройдет в Законодательном Собрании 
области в торжественной обстановке. В каждой номинации будет вручено три премии 
от 30 до 21 тыс. рублей.

молодых законодателей ждут Премии
комитет по молодежНой политике под председательством михаила 
видгоФа (Фракция «едиНая россия») подвел итоги молодежНого коНкурса 
«челябиНская область – это мы!». этот коНкурс проводится ежегодНо 
На протяжеНии девяти лет. его участНики – подростки и молодежь 
с активНой жизНеННой позицией. самым младшим коНкурсаНтам – 
14 лет, самым старшим – 30.

в молодежной Палате – новички

Двое новичков представляют общественные 
организации, которые не могут делегировать 
членов Молодежной палаты самостоятельно. 

Однако комитет принял решение рекомендовать их 
и разрешить молодым людям принимать участие в 
общей работе.

– Это новые возможности для молодых ребят, их 
шанс ближе познакомиться с работой Законодательно-
го Собрания, общественными проектами, обществен-
ными движениями, – отметил Михаил Видгоф. – Это 
открывает для них новые горизонты. 

Новым членом Молодежной общественной палаты 
стала Ольга Еникеева, зам. руководителя Ассоциации 

волонтеров Урала.
– Конечно, для меня важно войти в Молодежную 

палату – как и для каждого молодого представителя 
нашей области, – рассказала она. – Таким образом мы 
сможем быть причастными к занятиям политикой и 
законотворчеством. Мы познакомимся с людьми, ко-
торые создают законы, научимся у них и можем своим 
примером показать другим людям, остальным своим 
сверстникам, что можно делать правильные вещи.

Вторым новичком стал представитель молодой 
политической партии «Великое отечество». Молодые 
люди признались, что очень взволнованы и польщены 
оказанным им доверием и уже имеют планы в части 
будущей работы.

– Мы в целом возлагаем большие надежды на моло-
дежь, поскольку молодежь – это наше будущее. А если 
ребята проявят себя, будут активными, то мы, конечно, 
будем их поддерживать, – прокомментировал Михаил 
Видгоф.  

                                                       Надежда МЕДВЕДКИНА

Егор лаВРИшИН, представитель партии «Великое отечество»: 
Не так давно в партии появилось молодежное крыло. В связи с этим возникла необходимость участвовать в 
Молодежной палате. Почему? Потому что дети – это наше будущее, дети должны уметь отстаивать свои инте-
ресы. Мы хотим поучаствовать в этом: помочь, рассказать, объяснить. Планы очень большие. Надеемся 

получить много нового опыта. Но нам тоже найдется чем поделиться: есть очень много проектов. И, конечно, 
хотелось бы представить партию.

ольга ЕНИкЕЕВа, зам. руководителя ассоциации волонтеров урала:
Я хотела бы научиться чему-то новому. Хочется саморазвитияцц и в этом плане тоже. Но также я надеюсь 
реализовать и свои идеи. Я особенно хочу принимать участие в комиссии по социальной политике, 
где можно было бы обсудить волонтерскую деятельность, которая, к сожалению, пока в нашей об-

ласти развита слабо. 

обществеННая молодежНая палата при 
закоНодательНом собраНии пополНилась 
Новыми кадрами. такое решеНие приНял комитет 
по молодежНой политике, культуре и спорту 
под председательством михаила видгоФа 
(Фракция «едиНая россия») 16 Ноября.

Идет заседание Общественной молодежной палаты  при Законо-
дательном собрании Челябинской области.

Михаил ВИдгоФ
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Стоит отметить, что среди де-
путатов ЗСО немало цените-
лей хоккея. Парламентарии 

регулярно проводят турниры и лично 
принимают участие в хоккейных со-
ревнованиях. А председатель област-
ного парламента Владимир Мякуш 
является к тому же руководителем 
регионального отделения федерации 
хоккея. Понимая, что этот вид спорта 
на Южном Урале любим многими жи-
телями, законодатели всячески под-
держивают хоккеистов.

– Артем Плетнев из тех, кто свое 
детское увлечение превратил в про-
фессию, он не только сумел показать 
высокие результаты, будучи хорошим 
хоккеистом, но и вносит большой 
вклад в развитие этого вида спорта, 
являясь главным тренером студенче-
ской команды «Политехник», - заметил 
Владимир Мякуш, вручая благодар-
ственное письмо молодому человеку. 

– Артем - пример для подрастающего 
поколения. И здорово, что в Челябин-
ской области есть люди, которые так 
искренне и преданно любят спорт, хок-
кей, и помогают ему развиваться. 

Хоккейная карьера молодого чело-
века началась в пятилетнем возрасте, 
когда родители впервые привели сына 
в хоккейную школу «Мечел». Спустя 
годы Артема Плетнева уже считали 
перспективным игроком команды. 
Играл в команде мастеров «Мечела», 
удалось даже попасть в Суперлигу, в 
которой провел несколько игр. Потом 

— тяжелейшая травма руки, которая 
заметно подкосила спортсмена. Но от-
чаяния все-таки не было. На тот мо-
мент молодой человек был студентом 
Южно-Уральского государственного 
университета, где есть своя хоккейная 
команда «Политехник».

– Решил вернуться в хоккей, по-
пробовать свои силы в «Политехни-
ке». Честно говоря, думал, что это 
временно, - признался Артем. - Тогда 
даже представить не мог, что с этой 
командой будет связано мое будущее. 
На тот момент главным тренером «По-
литехника» был Владимир Иванович 
Ляпкало. После окончания вуза в 2005 
году мне предложили ставку препо-
давателя на кафедре спортивного со-
вершенствования. Я согласился, стал 
помощником Владимира Ивановича. 
К сожалению, в 2014 году его не стало. 
Руководство университета назначило 
меня главным тренером команды 
«Политехник». 

В том же году было принято ре-
шение развивать студенческую хок-
кейную лигу. И Артем Плетнев стал 
региональным представителем лиги 
на федеральном уровне. Вспоминает, 
как все начиналось. Лично приходи-
лось обзванивать все крупные вузы 
Уральского региона, которые имели 
возможность организовать на своей 
базе хоккейные команды.

В первый год под эгидой студен-
ческой лиги выступали всего три ву-
зовские команды – ЮУрГУ, УралГУФКа 

и Магнитогорского государственного 
технического университета. Все три 
команды отчаянно сражались за пра-
во поехать на финал студенческих лиг, 
который тогда проводился в Санкт-
Петербурге. Но победителя к финалу 
не допустили. Причину объяснили 
просто: недостаточное развитие сту-
денческой хоккейной лиги на Урале.

Однако за последние два года сту-
денческая хоккейная лига сделала на-
стоящий рывок вперед.

– На сегодняшний день в студен-
ческой хоккейной лиге Уральского 
региона два дивизиона – «Магистр» 
и «Бакалавр», – отметил Артем Плет-
нев. – В дивизионе «Магистр» играют 
16 команд. Что касается конференции 
«Запад», то там состоят две хоккей-
ные команды из Москвы, команды 
из Тамбова, Твери, Смоленска, Ниж-
него Новгорода и Санкт-Петербурга. 
Здесь также проводятся игры, по 
результатам которых определятся 
два победителя. Предполагается, что 
одна из этих команд отправится в 
Европу для участия в соревнованиях 
среди европейских студенческих лиг. 

Если говорить про дивизион «Бака-
лавр», то в прошлом году в нем было 
96 команд, сколько будет в дальней-
шем, пока сказать трудно, это станет 
известно лишь весной, но, думаю, их 
количество увеличится. 

К слову, студенческий хоккей ак-
тивно поддерживает глава государ-

ства Владимир Путин. Еще в апреле 
текущего года в ходе одной из встреч 
с представителями студенческих хок-
кейных лиг президент обратил вни-
мание на необходимость развития 
этого направления.

Ирина ЯББАРОВА

председатель закоНодательНого собраНия челябиНской 
области владимир мякуш (Фракция «едиНая россия») 
На дНях вручил благодарствеННое письмо главНому 
треНеру студеНческой хоккейНой комаНды южНо-
уральского государствеННого уНиверситета «политехНик», 
региоНальНому представителю студеНческой хоккейНой 
лиги На ФедеральНом уровНе артему плетНеву.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Артем Плетнев вносит большой вклад в развитие студенческого хоккея в 
Челябинской области, а команда «Политехник», главным тренером которой 
он является, неоднократно доказывала звание одной из сильнейших сту-

денческих команд, занимая призовые места. Команда даже принимает участие в 
соревнованиях Ночной хоккейной лиги, которую поддерживает Владимир Путин

Кроме того, Артем многое сделал и для развития Всероссийской студенче-
ской хоккейной лиги. Благодаря его активности за эти три года была проведена 
плодотворная работа по возрождению студенческого хоккея. И уже в этом 
спортивном сезоне турнир стартовал полномасштабно. 

Артем – человек неравнодушный к хоккейному движению. Именно поэтому 
я, как председатель областной федерации хоккея, принял решение наградить 
его благодарственным письмом Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти за значительный вклад в развитие студенческого хоккея в регионе. 
Возможно, отчасти это аванс за большой труд; уверен, что главные и 
самые великие награды – впереди.

владимир мякуш: главные Победы – вПереди

Владимир Мякуш поздравил главного тренера  хоккейной  команды 
ЮурГу «Политехник» Артема  Плетнева  с  достижениями.
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